
Со второй половины 50-х годов наступил третий этап общего кризиса капитализ-
ма, характеризующийся распадом колониальной системы. Даже под боком у самой 
большой империалистической державы мужественный народ маленькой Кубы не 
только завоевал независимость, но и пошёл по пути строительства социализма.

Но всё же капитализм обладает колоссальной живучестью. В результате 
«холодной войны» в начале 90-х был разрушен СССР, рухнула мировая система 
социализма. Благодаря новым источникам сырья и рынкам сбыта развитым капи-
талистическим странам удалось предотвратить надвигавшийся мировой экономи-
ческий кризис. Но это временное преимущество уже использовано. Мировой эко-
номический кризис снова стал ужасной реальностью.

Без идеалов
Общий кризис потому и называется общим, что распространяется на все сфе-

ры жизни, в том числе идеологию. Когда буржуазия шла к власти, она привлекла 
на свою сторону массы лозунгами свободы, равенства и братства. Эти лозунги за-
писаны в буржуазных конституциях, но их ограниченный в условиях капитализма 
характер раскрылся теперь со всей очевидностью. Возможность использования 
тех или иных элементов свободы личности (например, свобода печати, свобода 
выбора места жительства и пр.) в решающей мере зависит от обладания матери-
альными средствами и потому доступна главным образом правящему классу.

Так же и с лозунгом равенства. Миллиардер Меллон ухитрялся истратить мил-
лион долларов на один ночной бал. С жиру бесятся богатые психопатки, содержа-
щие штат прислуги для ухода за шпицами и пуделями. А тысячи людей в это время 
ютятся в трущобах и не могут свести концы с концами. О каком братстве может 
идти речь в мире империализма?

В наше время буржуазия растеряла и растоптала идеалы, некогда написанные 
на её знамени. Все попытки её идеологов найти новые лозунги, которые могли бы 
привлечь массы, кончались неудачей.

Трудящиеся имеют возможность сопоставить капиталистическую действитель-
ность с практикой социалистического строительства. Такое сопоставление при-
водит к выводу, что только коммунизм способен обеспечить подлинную свободу, 
равенство и братство. Вот почему идеологи буржуазии объявляют главной своей 
задачей борьбу против коммунистических идей - антикоммунизм. Одно это сви-
детельствует о том, что у них нет позитивной программы, им нечего утверждать, 
они лишь пытаются помешать общественному прогрессу.

В империалистических государствах создана целая индустрия антикоммуниз-
ма, в десятках и сотнях специальных институтов разрабатываются различные 
приёмы опровержения коммунистических идей, сочиняются аргументы, которые 
призваны очернить коммунизм в глазах трудящихся. На это дело реакционные 
монополистические круги не жалеют средств.

Как бы ни усердствовала буржуазная пропаганда, ей никогда не удастся скрыть 
органических пороков капитализма, который был и остаётся строем эксплуатации че-
ловека человеком, строем общественного неравенства и национального угнетения.

Кризис буржуазной идеологии находит проявление и в упадке культуры, морали, 
росте преступности. На прилавки книжных магазинов, на подмостки театров, экраны 
кино и телевизоров устремился поток низкопробных произведений, прославляющих 
жестокость и насилие, воспевающих разврат, пробуждающих низменные инстинкты. 
Модным течением в живописи стало бессмысленное нагромождение линий и пя-
тен, претендующее на раскрытие тайн человеческой психики. В музыке мелодию и 
гармонию заменяет дикая какофония звуков. В скульптуре появляются чудовищные 
по своей несообразности конструкции, производящие отталкивающее впечатление.

Логика жизни приводит честных художников к разоблачению пороков капитали-
стической системы, к поискам выхода из тупика, в который тянет народы умираю-
щий капитализм. Глубоко закономерно, что крупнейшие деятели культуры пришли 
к признанию величия идей коммунизма - Ромен Роллан, Теодор Драйзер, Томас и 
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Власти отказываются от социального 
характера государства?

«Попытка навязать накопительную часть пен-
сии нашим гражданам объясняется желанием го-
сударства окончательно отказаться от софинан-
сирования Пенсионного фонда и переложить это 
на плечи людей», – заявила в эфире телеканала 
«Красная Линия» Председатель Всероссийского 
женского союза «Надежда России» Нина Оста-
нина. Так она прокомментировала планы Мини-
стерства финансов до конца года подготовить и 
внести в правительство законопроект о новой 
добровольной накопительной системе.

«То, что касается накопительной части пенсии – это плохо прикрытое 
желание государства продвинуть главную идею – отказаться от социального 
характера нашего государства», – сказала Нина Останина. Она предложи-
ла властям быть честнее: «Когда вносились поправки в Конституцию, надо 
было убрать статью о социальном характере российского государства».

Возражений ни у кого нет
Председатель Совета Федерации РФ Валентина Матвиенко заявила, что 

кабинет министров в настоящее время изыскивает средства финансирова-
ния индексации пенсий работающим пенсионерам. Данный вопрос может 
быть решён уже в следующем бюджетном цикле, то есть с 2022 г.

«Ни в правительстве, ни в парламенте, ни среди здравых политиков ни-
каких возражений против этого, безусловно, нет», - подчеркнула она в ин-
тервью РИА Новости.

Почтили память И.В. Сталина

5 марта в связи с 68-й годовщиной со дня смерти И.В. Сталина у здания 
Чувашского рескома КПРФ прошло мероприятие с участием коммунистов 
и комсомольцев. К барельефу И.В. Сталина у входа в реском были возло-
жены цветы. Цветы возложил врио первого секретаря Чувашского рескома 
КПРФ Алексей Шурчанов.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

ПОЗДРАВИЛИ ЖЕНЩИН С ПРАЗДНИКОМ
В канун 8 Марта в Чувашском рескоме КПРФ состоялось чествова-

ние женщин. Представительниц слабого пола с Международным женским 

днём  поздравили врио первого секретаря рескома А.В. Шурчанов, пред-
седатель республиканской женской организации «Надежда России» Л.В. 
Орешникова, депутат Чебоксарского городского Собрания депутатов С.Е. 
Ерощенко и другие. Мероприятие завершилось праздничным концертом и 
чаепитием.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Шумерлинский горком 
КПРФ на торжественном меро-
приятии чествовал активисток. 
Председатель районного от-
деления ВЖС «Надежда Рос-
сии», секретарь горкома Г.С. 
Горбачёва вручила медаль в 
честь 100-летия Чувашской 
АССР Сидоровой Нине Ива-
новне. Первый секретарь гор-
кома А.М. Швецов поздравил 
женщин, вручив им розы и по-
дарки. К поздравлениям присоединились все члены горкома и председатель 
районной КРК Г.В. Шибаев.

Шумерлинский горком КПРФ.

ПРаВительстВо отВеРгло заКоноПРоеКт КПРФ 
По снижению Пенсионного ВозРаста

Председатель ЦК КПРФ геннадий зюганов в соцсетях сообщил, что 
правительство отвергло предложенный членом совета Федерации, 
первым секретарём орловского областного Комитета КПРФ Василием 
иконниковым законопроект о снижении пенсионного возраста. такая 
идея категорически не устраивает правительство, которое восприни-
мает расходы на народ как лишние и бесполезные траты.

Законопроект предусматривает снижение возраста выхода на страховую 
пенсию по старости для мужчин и женщин с 65 и 60 лет до 61 года и 56 лет 
соответственно, а также трудового стажа для досрочного выхода на пенсию 
с 42 и 37 лет до 38 и 33 лет соответственно. Кроме того, документ снижает 
требования к возрасту для получения социальной пенсии по старости с 70 и 
65 лет до 66 лет и 61 года соответственно, пишет ТАСС.
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Генрих Манн, Жолио-Кюри, Поль Ланжевен, Бернард Шоу, Пабло Неруда, Николас 
Гильен и многие другие.

В капиталистической России остались верны идеям социализма писатели Ва-
лентин Распутин, Юрий Бондарев, драматург Виктор Розов, артисты Юрий Наза-
ров, Николай Губенко, Татьяна Доронина, Василий Лановой, Юрий Соломин и мно-
гие другие работники культуры.

История уже давно вынесла империализму обвинительный приговор. Он обречён, 
потому что объективные закономерности общественного развития поставили в по-
вестку нашего столетия революционный переход к новому коммунистическому строю.

леКЦиЯ 3. наУЧнЫЙ КоММУнизМ
Научный коммунизм – учение о коммунизме, созданное Марксом и Энгельсом 

на основе открытого ими материалистического понимания истории и глубокого изу-
чения законов развития капиталистического общества. До Маркса рабочее движе-
ние и социализм были оторваны друг от друга. Заслуга Маркса и Энгельса состоит 
в том, что они соединили социализм и рабочее движение. В противоположность 
утопическому социализму они доказали, что социализм есть не доброе пожела-
ние людей, а закономерный, необходимый результат развития капиталистического 
общества и классовой борьбы пролетариата.

После Маркса и Энгельса научный коммунизм всесторонне развит Лениным и 
Сталиным на основе обобщения грандиозного опыта пролетарской революции и 
строительства социализма в СССР.

Диктатура пролетариата
Пролетариат – класс наёмных рабочих в капиталистическом обществе. 

«Пролетариатом называется тот общественный класс, который добывает средства 
к жизни исключительно путём продажи своего труда, а не живёт за счет прибыли с 
какого-нибудь капитала» (Энгельс).

Пролетариат возник и развивался вместе с появлением капитализма. Совмест-
ная работа на крупных предприятиях неизбежно способствует объединению рабочих 
в их борьбе с буржуазией. Пролетариат как наиболее организованный, политически 
сознательный, до конца революционный класс выступает во главе крестьянства и 
угнетённых народов колоний, руководит борьбой всех трудящихся против эксплуа-
таторов. В ходе классовой революционной борьбы он создаёт свой передовой отряд 
– коммунистическую партию – вождя и руководителя всех трудящихся.

Среди современных марксистов, пожалуй, наиболее обсуждаемый вопрос, ка-
кие социальные слои сегодня объединяет пролетарский класс.

«Когда создавался «Манифест Коммунистической партии», пролетариями счита-
лись рабочие. Научно-техническая революция ситуацию серьёзно изменила. Класс 
эксплуатируемых работников стал включать ещё и огромную армию пролетариев 
умственного труда. Сегодня к индустриальному рабочему классу России можно от-
нести 26 миллионов пролетариев – более трети всех наёмных работников. Ещё 5,5 
миллиона рабочих трудятся в торговле, бытовом обслуживании и ЖКХ. С ними го-
родской рабочий класс превышает 31 миллион человек. Ещё 2,5 миллиона работает 
в сельском и лесном хозяйстве, рыболовстве и рыбоводстве» (Зюганов. 2014 г.).

«Цифры свидетельствуют: глубоко неправы те, кто утверждает, будто в стране 
исчез рабочий класс. Если принять эту странную логику, то хлеб теперь выпекают 
буржуи, а за рулём автобусов сидят олигархи. Рабочий класс в России не только 
существует и достойно трудится, но и, к сожалению, во многом определяет лицо 
бедности. Учёные Института социологии РАН обосновали: российская бедность – 
это «бедность с трудовой книжкой». Не менее 20% имеющих рабочее место граж-
дан поставлены на грань выживания. 17-20% бедных – это «конторский пролетари-
ат», а две трети – индустриальные рабочие. Вот вам и современный капитализм!» 
(Зюганов. 2014 г.).

Продолжение следует.

Почему «ЕР» ранее отвергла              
проект КПРФ?

«Почему власть в своё время отказалась при-
нять наш проект закона об оскорблении ветера-
нов?», - отметил член Президиума, секретарь ЦК 
КПРФ сергей обухов, выступая в эфире нтВ на 
дискуссии вокруг закона об оскорблении ветера-
нов.

Обухов отметил, что ещё несколько лет назад лич-
но он вносил в Государственную Думу проект закона 
о защите достоинства ветеранов, в связи с умалени-
ем подвига ветеранов Великой Отечественной войны, 
оскорблений и разрушения мемориалов. В 2018 году, 
когда законопроект поставили на голосование, «Еди-
ная Россия» была против. «Коммунисты внесли - не 
подходит. Сейчас единороссы прозрели?», - задал Об-
ухов риторический вопрос.

Когда вносился законопроект КПРФ, прогремел Май-
дан на Украине и начался снос советских памятников, 
отметил Сергей Обухов. Развивались события вокруг 
памятников в Польше и Прибалтике. Пошла фашиза-
ция, уравнивание ветеранов войны и бандеровцев... 
Эта волна пошла и стала захватывать часть нашей по-
литической элиты, отражаться на молодёжи. Плюс по-
водом стали конкретные факты, когда в Чувашии при 
строительстве фельдшерско-акушерского пункта 
снесли памятную стелу героям войны, сходная ситу-
ация произошла тогда при строительстве в Тюменской 
области. Надо было законодательно реагировать на но-
вую реальность, подчеркнул Сергей Обухов.

Понятно, что за прошедшие годы, когда был отвер-
гнут законопроект КПРФ, ситуация только усугубилась.

«Для России защита памяти о Победе и подвиге 
ветеранов - это системообразующий вопрос. От этого 
зависит международный статус нашей страны как дер-
жавы-победительницы, место в Совбезе ООН, это гео-
политический статус нашей страны. Это не шутки. Это 
всё надо защищать!», - эмоционально реагировал на 
доводы оппонентов Сергей Обухов. 

Конечно, необходимо воспитывать уважение к под-
вигам наших отцов и дедов, но делать это юридиче-
ски грамотно, не допуская чрезмерно расширительной 
трактовки закона, отметил Сергей Обухов.

Консолидировать об-
щество при нарастании 
внешнего давления мож-
но только вокруг ценно-
стей, разделяемых боль-
шинством, но классовый 
интерес не позволяет 
«партии власти» этого 
сделать, заявил замести-
тель Председателя ЦК 
КПРФ Дмитрий новиков в 
эфире телеканала «Красная линия».

Дмитрий Новиков отметил, что в 1990-е 
годы предшественники нынешней «партии 
власти» активно сеяли в обществе иллюзии о 
том, что отказ от советской модели и репрес-
сии в отношении коммунистов создадут благо-
желательный фон для отношений с Западом. 
Считалось, что тогда «Запад нам поможет – 
поможет преодолеть кризис, построить демо-
кратию, после чего мы будем жить хорошо и 
прекрасно».

Жизнь разбила эти иллюзии вдребезги, 
«Система, утвердившаяся в 1990-е годы, ока-
залась буржуазной и капиталистической, ни-
кто не отменял и межимпериалистических 
противоречий, так что на Россию как на слабое 
звено в цепи империалистических государств 
сегодня оказывается жесточайшее и всё воз-
растающее давление», – подчеркнул Дмитрий 
Новиков.

Представитель КПРФ считает, что, исходя 
из прагматических интересов, «партия вла-
сти» должна была бы попытаться консолиди-
ровать общество. Что сегодня можно сделать 
только вокруг ценностей советской эпохи. 
«Консолидировать общество можно только на 
тех ценностях, которые являются наиболее 
популярными. Социологические опросы пока-
зывают самое благожелательное отношение 
населения к советской эпохе, к советским ру-

ководителям, начиная с Ле-
нина и Сталина. Их рейтин-
гам многие современные 
политики могли бы позави-
довать», – отметил он.

Дмитрий Новиков пояс-
нил, что прагматический ин-
терес должен был бы про-
двигать «партию власти» к 
уважительному отношению 
к советскому прошлому – 

«просто потому, что таково отношение народ-
ных масс, настроение абсолютного большин-
ства избирателей. Если вы хотите удержаться 
у власти на фоне всё большего внешнего дав-
ления, то опора на эти массовые настроения 
– это ваш единственный шанс».

Однако в «партии власти» берёт верх 
классовый интерес. «Поэтому продолжается 
борьба с памятниками и с памятью. Поэтому 
устроили свистопляску вокруг памятника Дзер-
жинскому. Хотя совершенно очевидно, что это 
абсолютно созидательная и конструктивная 
историческая фигура. То же самое происходит 
в отношении Ленина и Сталина. Степень ува-
жения народных масс к этим великим истори-
ческим личностям и отношение к ним власти 
никак не соотносятся друг с другом», отметил 
зампред ЦК КПРФ.

Однако люди, давая исторические оценки, 
говорят не только о прошлом, но и о будущем. 
А «образы будущего у народа и «партии вла-
сти» кардинально различаются. «Люди гово-
рят: мы за социалистический путь развития. А 
это в планы сегодняшней правящей «элиты» 
никак не вписывается. Поэтому даже вопреки 
собственным перспективам она не может от-
казаться от самой себя, от своего мировоззре-
ния, и продолжает распространять антисове-
тизм и антикоммунизм в форме русофобии», 
– сказал Дмитрий Новиков.

Классовый интерес не позволяет 
«партии власти» консолидировать общество

Готовимся к акции 17 марта
на своём очередном заседании бюро алатырского горкома КПРФ 

утвердило план работы местного партотделения на март и постано-
вило принять участие во Всероссийской акции протеста 17 марта пу-
тём проведения пикетов, митинга, автопробега и общего партийного 
собрания. В администрацию города алатыря были направлены соот-
ветствующие уведомления. 

Также бюро решило организовать 12 марта предварительный сбор чле-
нов УИКов от Компартии и потенциальных кандидатов для зачисления в ре-
зерв участковых избиркомов, начать с апреля обязательную учёбу членов 
комиссий и наблюдателей и подготовить обращение в ЦИК и Прокуратуру 
Чувашской Республику на предмет проверки того, действительно ли члены 
алатырских городских участковых избирательных комиссий состоят в тех 
партиях, от которых они включены в состав УИКов (кроме КПРФ), или же на 
самом деле они входят в другие партии, и, в частности, в «Единую Россию».

Открыла и вела заседание бюро первый секретарь Алатырского горкома 
КПРФ Лариса Вавилова. Со своими замечаниями, инициативами и предло-
жениями в ходе обсуждения вопросов повестки дня выступили секретари 
горкома Александр Киреев и Юлия Касаткина, члены бюро Александр Чегу-
ров и Михаил Соколов.

александр Киреев,
секретарь Алатырского горкома КПРФ

по идеологической и информационно-политической работе.

слеДстВие ПоДтВеРДило 
ФаКт ФальсиФиКаЦии ВЫБоРоВ

завершено расследование уголовного дела по факту фальсифика-
ции избирательных документов. Перед судом предстанут три члена од-
ной из участковых избирательных комиссий Урмарского района (УиК).

Это случилось на избирательном участке № 1523 в селе Мусирмы. По 
данным следствия, председатель и два члена УИК изготовили фиктивные за-
явления от имени 43 избирателей о предоставлении возможности проголо-
совать вне помещения для голосования по состоянию здоровья. Бюллетени 
с подделанными подписями были учтены при подсчёте голосов. К тому же 
председатель УИК собственноручно заполнила 138 бюллетеней. 

ИА REGNUM, распространившее новость, напоминает, что в январе 2021 
года стало известно о возбуждении уже пятого по счёту уголовного дела по 
итогам местных выборов. Фигурантом стал бывший председатель одной из 
УИК в Батыревском районе. Ранее уголовные дела по фактам фальсификации 
итогов выборов возбуждались в Урмарском и Мариинско-Посадском районах.

УлЫБнись!
Человеку, который обещал не поднимать налоги для малого бизнеса, 

не изменять Конституцию, не повышать Пенсионный возраст, народ по-
обещал пожизненные гарантии безопасности и место сенатора.
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

заместитель Председателя ЦК КПРФ ю.В. 
афонин комментирует 90-летие М.с. горбачё-
ва.

Считается, что горбачёвской «перестройке» не 
было альтернативы: якобы к 1985 году «советский 
строй себя изжил», «экономика стагнировала», и 
надо было срочно что-то делать. Эти сказки про 
«не было альтернативы» – вообще главная линия 
защиты Горбачёва. Глядя на этот поток отврати-
тельной лжи, нельзя молчать. Начнём с экономи-
ческих вопросов, которые мы, марксисты, должны 
рассматривать как ключевые.

В Советском Союзе статистикой не собирались 
исходные данные для вычисления ВВП - «вало-
вой внутренний продукт» как статпоказатель был 
придуман западной экономической наукой. Ведь 
оценка экономики по ВВП – суммарной рыночной 
стоимости всех произведённых товаров и услуг – 
даёт явные преимущества более монетизирован-
ной капиталистической экономике в сравнении с 
экономикой социализма, в которой огромный мас-
сив социальных услуг является бесплатным.

Поэтому для понимания реальных масшта-
бов экономики СССР стоит обратить внимание 
на производство и потребление электроэнергии. 
Электроэнергия используется во всех отраслях 
народного хозяйства и в быту, поэтому рост или 
падение её потребления является для экономи-
стов хорошим критерием оценки экономической 
динамики страны. С 1980 по 1985 г. производство 
электроэнергии в СССР росло на 3,6% в год, а в 
США – всего на 1,55%. В 1980 году советский по-
казатель производства составлял 53% от уровня 
США, а в 1985-м – уже 59%. Представим, что по-
сле 1985 года не начинается никакой горбачёвщи-
ны-ельцинщины, и дела у обеих стран идут так же, 
как в предшествующее пятилетие. Расчёт показы-
вает, что в 2012 году Советский Союз должен был 
бы опередить США по производству электроэнер-
гии, а, значит, скорее всего, и по общему объёму 
экономики. То есть мы могли бы уже 8 лет быть 
крупнейшей экономикой планеты! А вот Россия по 
объёму экономики находится только на 6-м месте 
в мире, и в близкой перспективе будет оттеснена 
на 7-е место Индонезией.

Антисоветчики обычно говорят, что, дескать, 
да, в вашем СССР производилось много энергии, 
а также «чугуния» и «люминия», но что толку? 
Народ-то жаждал потребительских товаров. На 
самом деле и прирост производства товаров на-
родного потребления был вплоть до 1985 г. весьма 
быстрым. С 1980 по 1985 г. в СССР производство 
телевизоров увеличилось на 24%, магнитофонов 
– на 53%, стиральных машин – на 32%, пылесосов 
– на 26%, обоев – на 40%. Сейчас у нас почти всё 
это завозится из-за границы. А тогда отечествен-
ное производство росло так быстро, что неизбеж-
но вскоре насытило бы внутренний рынок всем не-
обходимым.

В общем, если объективно смотреть на эконо-
мическую статистику, то очевидно, что деятель-
ность Горбачёва, Ельцина и К сбросила нас с тра-

ектории роста, которая постепенно вела страну к 
положению первой экономики мира. Более того: 
определённые созидательные реформы могли 
ещё и ускорить темпы развития советской эконо-
мики. Уместно вспомнить, что экономика социали-
стического Китая, где к власти не дорвались гор-
бачёвы и ельцины, выросла с 1985 по 2020 г. в 21 
раз!

Что ещё нам расскажут сегодня, чтобы оправ-
дать Горбачёва? Что «перестройка» была необхо-
дима, потому что СССР якобы потерпел поражение 
в холодной войне? Опять чушь. Да, в 1980-е годы 
при Рейгане и Тэтчер западный империализм про-
водил крайне агрессивную политику. Но серьёзных 
результатов не достиг. Стран социалистической 
ориентации на планете становилось всё больше. 
В 1980-е годы ангольцы вместе с кубинскими ин-
тернационалистами нанесли крупное поражение 
юаровцам. Это запустило смертельный кризис ра-
систского режима ЮАР, который играл огромную 
роль в снабжении Запада рядом важнейших видов 
стратегического сырья. Ещё в 1987 г. США потряс 
тяжелейший биржевой кризис, в ходе которого слу-
чилось самое большое падение промышленного 
индекса Доу-Джонса за всю историю. Кризисные 
явления в западной экономике тогда были куда бо-
лее серьёзными, чем в советской.

Сегодня «адвокаты» Горбачёва могут вспом-
нить американскую программу «звёздных войн». 
Дескать, не было у СССР ответа на СОИ. Вот и при-
шлось разоружаться и сдаваться. Снова враньё. 
Вся СОИ по большому счёту сводилась к блефу, 
к нарисованным на компьютере мультфильмам. В 
реальности в 1980-е годы Советский Союз в 5 раз 
превосходил США по числу ежегодных запусков 
ракет-носителей. Стоимость вывода килограмма 
полезной нагрузки на орбиту советскими «союза-
ми» и «протонами» была в 5-10 раз меньше, чем 
у главного американского носителя – хвалёного 
«спейс шаттла». СССР господствовал в ближнем 
космосе. Имея решающее преимущество в сред-
ствах вывода на орбиту, Советский Союз легко мог 
опередить США в развитии систем космического 
оружия, если бы эта гонка была начата. В общем, 
мы сдались там, где должны были выиграть.

Вы, господа защитники Горбачёва, лучше 
вспомните про звание «лучший немец года», ко-
торое он получил в Германии в 1990 году. На мой 
взгляд, оно стало практически синонимом власов-
ца. За что звание? За просто фантастическую по 
уровню предательства национальных интересов 
сделку по выводу советских войск из Германии. С 
брошенным имуществом, оцениваемым примерно 
в 28 млрд. долларов. С отказом от компенсации, 
которая предлагалась немецким канцлером Колем 
на переговорах. С форсированным выводом луч-
ших частей армии фактически в чистое поле. Чем 
это можно объяснить? Похоже, только шкурным 
желанием любой ценой сохранить личный статус 
«друга Запада» после неизбежного краха полити-
ческой карьеры.

Гигантские разрушительные последствия дея-

тельности Горбачёва для нашей страны очевидны 
почти всем. А вот о том, чем обернулась горбачёв-
щина для мира, люди задумываются гораздо мень-
ше. Между тем негативные последствия разруше-
ния СССР и социалистического лагеря для всей 
планеты оказались колоссальными.

В течение многих десятилетий СССР самим 
фактом своего существования помогал десяткам 
стран освобождаться от колониальной и полуколо-
ниальной зависимости. Заставлял капиталистов 
всего мира делиться с трудящимися всё большей 
долей национального дохода, вводить всё новые 
социальные гарантии. С разрушением Советского 
Союза все эти процессы пошли вспять.

С исчезновением СССР с карты мира на долгое 
время исчез один из двух мировых полюсов силы, 
полюс социальной справедливости. Западный им-
периализм стал совершенно безнаказанно развя-
зывать одну локальную бойню за другой, принеся 
войну даже в Европу, где не было никаких войн 
более 40 лет. В этих локальных войнах погибли 
многие миллионы. Во всём мире, даже в наиболее 
богатых западных странах, начали расти социаль-
ное неравенство и свертываться социальные га-
рантии. Что в результате? Сегодня всего несколько 
десятков супермиллиардеров владеют большим 
богатством, чем вся беднейшая половина челове-
чества. Примерно 40 человек богаче 4 миллиар-
дов! С разрушением СССР стал явно тормозить-
ся и научно-технический прогресс. Если в 1980-е 
годы ведущие страны мира быстро наращивали 
число промышленных роботов, то потом наступил 
застой. Сверхдешёвая рабочая сила сотен мил-
лионов пролетариев из третьего мира оказалась 
для капиталистов рентабельнее любых роботов. 
По сути, планету на десятилетия столкнули с про-
грессивного пути развития. В совокупности все эти 
процессы представляют собой социальную ката-
строфу глобального масштаба.

Подводя итог, можно сказать, что нынешний 
чудовищно несправедливый мир, где в прошлом 
году, по оценке ООН, от голода умерло 8 милли-
онов человек, в 4 раза больше, чем от COVID-19, 
– это в немалой степени плод деятельности Гор-
бачёва и его команды разрушителей Советского 
Союза.

Да, мы, марксисты, не сводим исторические со-
бытия к деяниям отдельных личностей. За каждым 
событием мы видим масштабные общественные 
процессы. Но это совершенно не освобождает от 
ответственности тех, кто стоял во главе деструк-
тивных процессов.

Мне трудно представить, как человек может 
жить с таким чудовищным грузом вины на своих 
плечах. Вины перед своей страной и всем челове-
чеством. Да ещё так долго жить. Исчерпывающую 
оценку деятельности Горбачёва россияне дали 
ещё в 1996 году, когда он вздумал баллотировать-
ся в президенты и получил жалкие полпроцента 
голосов. Суд истории над ним уже состоялся.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

начало 2021 г. охарактеризова-
лось ростом политической актив-
ности. Протестные мероприятия, 
объединившие десятки тысяч 
граждан, прошли практически 
во всех крупных городах Рос-
сии. люди возмущены массовой 
коррупцией в органах государ-
ственной власти, систематиче-
ским снижением уровня жизни, 
повсеместными ограничениями 
гражданских прав и свобод, не-
способностью властей адекватно 
справиться с последствиями пан-
демии и экономического кризиса.

Но буржуазная власть адекватно 
воспринимать критику не способна: 
вместо диалога со своими граждана-
ми, она вновь предпочла использо-
вать репрессивные меры. В резуль-
тате сотни человек были задержаны 
в ходе уличных акций, многим из них 
грозят реальные сроки заключения. 
Более того: правящая верхушка ре-
шила не останавливаться «на до-

стигнутом» и стремится полностью 
зачистить публичное политическое 
пространство ото всех оппозицион-
ных активистов.

Передача в прокуратуру мате-
риалов дела на саратовского депу-
тата-коммуниста, блогера Николая 
Бондаренко, задержание первого 
секретаря Карельского республи-
канского комитета КПРФ Евгения 
Ульянова, арест на 5 суток перво-
го секретаря Новокуйбышевского 

горкома КПРФ Михаила Абдалкина 
за возложение цветов, преследова-
ние первого секретаря Ивановского 
обкома комсомола Веры Шишло-
вой, полицейский и судебный про-
извол в Пензе. 20 суток ареста за 
репост информации о планируемой 
акции КПРФ 23 февраля – такое 
наказание получил руководитель 
пензенских комсомольцев, депутат 
Пензенской гордумы Александр Ро-
гожкин. Административный арест 
на 4 суток получил и секретарь об-
кома комсомола Александр Ерма-
ков, 7 суток - руководитель фракции 
КПРФ в Пензенской гордуме Алек-
сандр Смирнов.

За свою активность и яркие ак-
ции комсомольцы давно стали объ-
ектами преследования буржуазной 
власти. Молодёжь всегда остро чув-
ствует несправедливость и готова 
бороться против деспотизма. Нача-
ло года показывает, что действую-
щая власть в нашей стране теряет 

контроль над происходящим, исте-
рически пытаясь запугать и закрыть 
всех, кто вскрывает правду и имеет 
свои чёткие убеждения.

Ленинский комсомол считает, что 
данные судилища не что иное, как 
зачистка левой оппозиции.

Начавшаяся в начале февраля 
всероссийская акция протеста Ле-
нинского комсомола против полити-
ческих преследований, за свободу 
собраний будет теперь проходить 
бессрочно. Так как список пресле-
дуемых товарищей с каждым днём 
растёт, а наше желание громко и 
открыто говорить о необходимости 
смены системы от этого не умень-
шается, а усиливается. Мы и даль-
ше будем делать всё возможное 
для освобождения наших активи-
стов! Попытки затормозить работу 
организации арестами не пройдут!

Один за всех и все за одного!

Пресс-служба ЦК лКсМ РФ.

Заявление Ленинского Комсомола против полицейского произвола 
в отношении комсомольцев и коммунистов!

«на горбачёве лежит вина за социальную катастрофу 
не только в нашей стране, но и во всём мире»
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КоРотКоЙ 
стРоКоЙ

 12 марта 1918 г. Москве был 
возвращён статус столицы стра-
ны, до этого принадлежавший 
Петрограду.
 госдума в марте обсудит 

законопроект, позволяющий 
определять геолокацию пропав-
ших людей по мобильному теле-
фону. Это поможет и работе уго-
ловного розыска.
 В Чувашии приступила к 

работе паводковая комиссия. 
По прогнозам синоптиков, на боль-
шинстве водохранилищ Волго-Кам-
ского каскада приток воды ожида-
ется близким к норме. А вот запасы 
воды в снежном покрове водохра-
нилищ превышают нормативный 
показатель.
 оборонный завод «оптрон-

ставрополь» может закрыться 1 
апреля, работники уже получи-
ли уведомления об увольнении. 
Причина - сокращение гособоронза-
каза из-за перенасыщенности рын-
ка импортными комплектующими 
для авиационной промышленности 
«Оптрон» - единственный завод, 
производящий в России силовые 
полупроводники для авиации.
 В Чувашии с 1 августа нач-

нут действовать новые рознич-
ные цены на газ, реализуемый 
населению. Стоимость природно-
го газа составит 5 руб. 88 коп. за 1 
куб.м. Сейчас кубометр газа обхо-
дится в 5 руб. 72 коп. 
 Правительство РФ распре-

делило между регионами сред-
ства на ремонт дорог. Чувашии 
досталось 340 млн. руб. Из них 22 
млн. руб. пойдут на ремонт автодо-
рог в Шумерлинском районе.
 с 1 апреля ао «автоВас» 

передаётся в аренду ульянов-
скому предпринимателю. Пасса-
жиры межмуниципальных марш-
рутов не должны почувствовать 
изменений. Их будут обслуживать 
те же перевозчики по тем же та-
рифам, а в кассах автовокзалов и 
на перронах будут работать те же 
люди. А вот возрождение «Чува-
шавтотранса», к сожалению, ни в 
каком виде не планируется: у го-
сударства нет на это денег, сказал 
заместитель министра транспорта 
ЧР Юрий Арлашкин.
 Верховный суд Чувашской 

Республики рассмотрел апелля-
цию по уголовному делу бывше-
го директора строительной ком-
пании «сУоР», который осуждён 
за уклонение от уплаты более 
100 млн. руб. налогов. Ему смяг-
чили приговор на полгода – до 2,5 
лет лишения свободы. 
 на федеральных трассах в 

республике строятся надземные 
пешеходные переходы. В дека-
бре введут в эксплуатацию пере-
ходы возле деревень Сидуккасы 
и Ахманеи Моргаушского района. 
Строятся три перехода в Чебок-
сарском районе – у села Хыркасы 

и деревень Крика-
касы и Яуши. Также 
реконструируется 
мост через реку 
Малый Цивиль на 
дороге Цивильск – 
Ульяновск. 

С юбилеем:
Дмитриев олег Максимович (65 

лет), Аликовский район.

С днём 
рождения:

Петрова Дария Васильевна, 
первый секретарь Канашского ГК 
КПРФ.

Вавилова лариса геннадьевна, 
первый секретарь Алатырского ГК 
КПРФ.

ермолаев олег станиславович, 
Беков Дмитрий александрович, г. 
Алатырь.

а.а. лукина, М.н. иванова, а.Д. 
авполов, Шумерлинский район.

емельянова лидия Даниловна, 
Абашевское ПО, Петров юрий ан-
дреевич, Чиршкасинское ПО, соро-
кин георгий Валерьянович, Икков-

ское ПО, никитин сергей  ильич, 
Янгильдинское ПО, Чебоксарский 
район.

Мешков георгий александро-
вич, Ибресинский район.

Шумерлинский горком КПРФ из-
вещает об уходе из жизни

ахтярова никиты юрьевича
и выражает самые искренние собо-
лезнования его родным и близким.

«Дети войны» Красночетайско-
го района провели районную от-
чётно-выборную конференцию. 
В её работе участвовал и глава 
администрации Красночетайского 
района и.н. Михопаров.

Повестка дня состояла из от-
чётного доклада, выборов членов 
правления и председателя районной 
организации, а также избрания деле-
гатов на республиканскую отчётно-
выборную конференцию.

В своём докладе председатель 
Красночетайского районного от-
деления ООО «Дети войны» С.Е. 
Баринов отметил, что организация 
существует уже семь лет. За это вре-
мя проведено три районных конфе-
ренции. Он также назвал ушедших 
из жизни членов правления, память 
которых почтили минутой молчания. 
Посетовал на отсутствие федераль-
ного закона о «детях войны». Депу-
таты-коммунисты 8 раз вносили его 
на рассмотрение Государственной 
Думы, но единороссовское большин-

ство с завидной регулярностью его 
блокирует. В этой связи он оценил 
принятый аналогичный закон в Чу-
вашии. По нему «детям войны» ре-
спублики полагаются какие-никакие, 
но реальные льготы. Представители 
организации активно помогали вы-
движенцам КПРФ на выборах всех 
уровней. Организация поддержива-
ет контакты с районными комитетом 
ветеранов войны, труда и правоох-
ранительных органов, ветеранской 
организацией агропромышленного 

комплекса, союзом пенсионеров.
Выступавшие в прениях призна-

ли работу организации удовлетво-
рительной. Было избрано 9 членов 
правления, председателем оставили 
С.Е. Баринова. Делегатами на ре-
спубликанскую конференцию избра-
ны С.Е. Баринов и А.И. Эзенкин.

с.е. Баринов,
председатель Красночетайского 

районного отделения 
ООО «Дети войны». 

Моё внимание привлекла статья в газете «Советская 
Россия» под названием «Пожар в устрашение?» (№20 от 
27.02.2021). Цитирую:

«В селе Михайловском Саратовской области разгоре-
лись нешуточные страсти в связи с намерением властей 
присоединить Саратовский район к городу Саратову… 
Все люди настроены против в первую очередь из-за 
льгот для сельских жителей. У селян много преферен-
ций: льготное автострахование, уменьшенные тарифы 
на электричество, газ; учителя, врачи, воспитатели дет-
садов имеют сельскую надбавку к зарплате 25%, пенси-
онеры – льготу на землю. Получается, что каждая семья, 
в случае присоединения, будет терять десятки тысяч ру-
блей. Вроде обещают сохранить льготы, но это всё на 
словах, законодательных актов нет».

Вторая причина несогласия людей – вопросы рассе-
ления городского ветхого жилья. Новостройки появятся 

на сельских, пахотных землях…
Обещаниям мы цену знаем. 
В селе Ишлеи Чебоксарского района нынче активизи-

ровалось строительство объектов благоустройства: про-
кладывают тротуары, покрывают плиткой пешеходные 
дорожки, устанавливают повсеместно скамейки для си-
дения и отдыха, благоустроена мемориальная площадь, 
появилась автобусная остановка городского типа. Всё, 
конечно, хорошо, но к чему бы это?..

А не урбанизируют ли власти село, придавая ему черты, 
свойственные городу? И не подумывают ли присоединить 
Ишлеи к Чебоксарам? Городские округа ведь в республике 
есть. Тогда «плакали» и наши сельские льготы…

Слышал про нечто подобное и в других районах Чу-
вашии. Кто может дать вразумительные и правдивые 
разъяснения?

Р. Якупов.

Отчёты и  выборы у «детей войны»

А не урбанизируют ли власти село?

Власти, судя по всему, приду-
мали вариант решения проблемы 
с нехваткой мест в больницах. 
государственная Дума приняла в 
первом чтении поправки в зако-
нопроект «об обязательном ме-
дицинском страховании в РФ». В 
результате из закона исключены 
положения о том, что медицин-
ская организация не вправе от-
казать в оказании медпомощи за-
страхованному по оМс лицу.

По последней моде, «непопуляр-
ную» поправку пытаются «пропих-
нуть» в одном пакете с действитель-
но полезными нововведениями: «В 
первом чтении мы приняли закон, 
ограничивающий аппетиты страхов-
щиков. Почему такие дорогие меди-
цинские услуги? Потому что посред-

ников много. Вот их и подрезали. 
Финансирование федеральных ме-
дучреждений, которые оказывают 
высокотехнологичную медицинскую 
помощь, передали федеральному 
фонду ОМС. Кроме того, уменьшили 
расходы ОМС на ведение дел стра-
ховыми компаниями с 1–2% до 0,5–
1%. Это сэкономит около 6,8 млрд. 
руб., которые направят региональ-
ным ОМС. Закон долгожданный и хо-
роший, если бы не одно «но». Из ча-
сти 5 ст. 15 убрали норму, по которой 
нельзя отказать больному в лечении 
через ОМС», - прокомментировала 
новость депутат Госдумы от КПРФ 
Вера Ганзя.

 Это означает, что, если закон 
будет принят, все больницы страны 
смогут отказывать пациентам в ока-

зании медицинской помощи на впол-
не законных основаниях. Захотел — 
взял на лечение, не захотел — нет. В 
основе, разумеется, экономическая 
подоплёка: денег в фонде ОМС на 
всех не хватает. При этом чиновники, 
экономя бюджетные средства, о лю-
дях попросту не думают. Очевидно, 
что в текущей ситуации пандемии 
пациенты будут массово сталкивать-
ся с ненаказуемыми отказами со сто-
роны медиков.

Чтобы сохранить прежнюю нор-
му, гарантирующую простым россия-
нам оказание медицинской помощи, 
группа депутатов во главе с комму-
нистом Алексеем Куринным внесла 
соответствующую поправку, сообща-
ет Lenta.ru.

БОЛЬНИЦЫ СМОГУТ ОТКАЗЫВАТЬ ПАЦИЕНТАМ В МЕДПОМОЩИ


